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2月14日，郑州高新区“听民意 谋发展 改作风 创优
势”创新发展大讨论活动拉开帷幕。高新区党工委书记、管委
会主任赵书贤，管委会全体班子成员，高新区各局办、办事处
负责人等参加了为期两天的大讨论。
记者 孙庆辉 通讯员 赵翔宇 文/图

听民意 谋发展 改作风 创优势
郑州高新区开展创新发展大讨论活动

抢抓国家自主创新示范区的发展机遇
将郑州高新区建设成中部最有竞争力的创新创业中心

听民意 大讨论为高新区发展建言献策
新春伊始，河南省委书记

谢伏瞻就带队到以郑州高新区
为核心载体的郑洛新国家自主
创新示范区调研，并要求郑州
高新区全力打造中西部创新高
地，带动全省全面落实创新发
展战略。为深入贯彻习近平总
书记系列重要讲话精神和省领
导调研郑州高新区国家自主创
新示范区讲话精神，加快推进
国家自主创新示范区建设，为
进一步动员社会各界、各位企
业家投身到国家中心城市和国
家自主创新示范区的建设中

来，郑州高新区开展了“听民
意 谋发展 改作风 创优势”创
新发展大讨论活动。

2016年，国家相继批准了
郑州市建设全国中心城市和郑
洛新国家自主创新示范区等重
大战略规划。郑州高新区以此
为契机，深入研究谋划了 2017
年建设国家自主创新示范区的
工作计划，并要求全区广大党
员干部站在全局和时代的高
度，保持清醒头脑，认真总结多
年来高新区经济社会发展成绩
和经验，正视存在差距，以高度

的政治责任感和历史使命感，
抢抓机遇、创新发展。

此次创新发展大讨论活动
实行分组讨论，会议共设 5个
组团进行讨论,会期2天。会议
传达了省委书记谢伏瞻调研郑
州高新区国家自主创新示范区
讲话精神及郑州市委 2017年
经济工作会议精神，同时围绕
郑州高新区建设国家自主创新
示范区、产业发展、开放创新、
新型城镇化、生态文明等工作
进行探讨，与会人员踊跃发言，
积极为高新区发展建言献策。

改作风 从需求管理理论向供给管理理论转化
高新区党工委书记、管委

会主任赵书贤参加石佛办事处
讨论时指出，一是要加强基层
组织建设，强化基层党组织政
治引领作用；二是要积极探索
城市管理方面创新，学习先进
经验，引入市场机制，增强市民
意识，实现城市管理向城市治
理转变；三是制度创新要走在
全省前列；四是要通过企业示
范引领，发挥龙头企业的作用，
帮助企业推广，指导传统的制
造业向现代科技服务业转型升
级；五是要多种方式引进各种
人才，不仅能引得进人才，还要
能留得住人才。

对创新发展大讨论双桥组
团分会场取得圆满成功的几点
体会：一是“高”。本次创新发
展大讨论站位高，从全面加快
国家自主创新示范区建设的战
略角度出发来谋划实施。二是
“新”。目前高新区全面贯彻落

实中央、省、市精神，肩负起郑
洛新国家自主创新示范区核心
区的责任担当，围绕郑州建设
国家中心城市的大局。这次创
新发展大讨论是在这样的新形
势下召开的。三是“实”。全面
加快国家自主创新示范区建设
为主题的创新发展大讨论谋划
起点实、落脚点实。四是
“早”。创新发展大讨论双桥组
团会务筹划早、组织早。

在“听民意 谋发展 改作
风 创优势”创新发展大讨论双
桥组团分会场，赵书贤指出，一
是要统一思想。通过本次创新
发展大讨论，凝聚全面加快建
设国家自主创新示范区的共
识，这也是我们的责任担当。
二是要深入推进制度改革，打
破一些制度屏障，引入市场机
制和技术手段，为创新发展提
供制度支撑。三是深化人事制
度改革，为建设国家自主创新

示范区提供人才支撑。
在创新发展大讨论枫杨组

团，为期两天的会议，紧张有
序、内容丰富、保障有效。参会
人员立足实际，畅所欲言，剖析
利弊，积极建言，通过自我言说
和交流切磋两种形式，对投资
创业、行政管理、城市规划、科
技创新、产业孵化、民生项目建
设、基础设施建设等工作提出
意见和建议，全方位诠释了“创
新大讨论”的内涵。

赵书贤指出，在近几年的
发展中，高新区虽然取得了一
定的成绩，但仍然存在产业特
色不明显的问题。他还指出，
高新区要在现有经济形势下改
变局面，突出重围，关键问题要
从需求管理理论向供给管理理
论转化。在自主创新示范区建
设中，要做到三个方面，一是制
度变革，二是结构转型，三是要
素升级。

谋发展 沟赵要成为河南省创新高地的最高峰
两天的大讨论，沟赵组团共

收集涉及民生事业、基础设施建
设、新型城镇化建设、施工环境维
护、城市精细化管理、招商引资、
制度创新等 7类共计 162条意见
建议。通过两天的会议，以及各
类问题的收集，为高新区以及沟
赵办事处今后工作开展理清了思
路，指明了方向，同时也为全区干
部群众在工作上达成共识，产生
合力，为全面推动国家自主创新
示范区建设打下了坚实的基础。

在创新发展大讨论沟赵组
团，高新区党工委副书记、管委会
常务副主任牛瑞华对此次讨论会
进行了总结，并就加快推进下一
步工作开展提出了四点要求：一
是凝聚共识谋发展。围绕国家自
主创新示范区建设的背景和战略
目标，进一步统一思想，转变作

风，找准短板,汇聚优势，激励全区
干部群众和各企业为高新区发展
贡献智慧和力量；二是分门别类
汇建议。会后相关部门要结合此
次创新大会提出的意见建议，形
成讨论情况报告，为更好更快地
建设国家自主创新示范区提供保
障；三是资源整合再优化。各单
位要通过创新大会这个平台，进
一步强化沟通联系，利用大会创
造的契机，加强资源整合和优化，
简化工作流程，实现共享共赢；四
是急难问题先解决。针对此次会
议中提及到的相关问题，按照轻
重缓急进行分类，能够立即解决
的第一时间解决，不能立即解决
的要立足长远解决，确保此次会
议所反映的各类问题和短板逐一
有序解决，确保高新区各项工作
高效快速推进。

创优势 将高新区建设成创新创业中心

在创新发展大讨论梧桐组
团，管委各相关局办首先就《国家
自主创新示范区建设规划（征求
意见稿）》《2017年工作要点》《高
新区2017年产业发展工作》《高新
区2017年开放创新工作》《高新区
2017年新型城镇化工作》等重要
内容进行了解读。同时，企业、科
研院所、村组等20余位参会代表，
对如何将郑州高新区建设成为具
有国际竞争力的创新创业中心和
世界一流高科技园区，提出了宝
贵的意见和建议。

赵书贤在创新发展大讨论梧
桐组团，结合“121”产业发展方向，
联系武汉东湖、美国硅谷等实例，
向与会人员分析了高新区发展中

具有的优势和存在的短板，特别是
省委、省政府主要领导调研高新区
之后，对高新区建设国家自主创新
示范区提出了明确的要求，即郑州
高新区要打造成中部地区最有竞
争力的创新创业中心，这是省委、
省政府给予郑州高新区的希望，也
是高新区在建设郑州国家中心城
市中应该肩负的使命。

本次创新发展大讨论使高新
区社会各界明确现阶段各项重点
工作内容，以高度的政治责任感、
使命感和积极认真的态度投入到
工作中，达到心往一处想、劲往一
处使，为郑州高新区打造千亿科
技城、推进国家自主创新示范区
建设作出应有的贡献。

高新区开展创新发展大讨论活动

讨论现场


